

LA FEDERATION FRANÇAISE DES MOTARDS EN COLERE SE MOBILISE LE SAMEDI 17 MAI CONTRE LES ZONES A FAIBLE ÉMISSION (ZFE), MESURE D'EXCLUSION, MESURE ANTI-SOCIALE

Samedi 17 mai 2025, en association avec le collectif « Les # Gueux » et le soutien de nombreuses autres associations comme la FACAP (Fédération des Associations de commerçants et artisans de Paris) et la LDC (Ligue de défense des conducteurs), la FFMC appelle à une mobilisation nationale des motards et de tous les usagers de la route contre les ZFE.

Une mesure qui s'accélère

Depuis le 1er janvier 2025, 25 métropoles françaises sont soumises à des ZFE, toutes différentes les unes des autres, empêchant leur accès à plus de 12 millions de Français propriétaires d'un véhicule classé Crit'Air 3 ou plus. Avec des règles et des calendriers différents selon les villes, c'est la confusion générale. Les usagers ne savent plus où ils peuvent circuler, ce qui complique leurs déplacements et génère un sentiment d'arbitraire.

Une mesure injuste

Dans un contexte où chacun est conscient des enjeux écologiques et de santé publique, cette mesure reste antisociale car elle fait porter de façon injuste la responsabilité de la pollution sur les plus défavorisés. N'ayant pas les moyens d'acheter un véhicule récent, ils se retrouvent exclus de certaines zones urbaines. Ce qui limite ainsi leur accès à l'emploi, aux services et aux loisirs faute de solutions alternatives et d'accès aux transports en commun.

Les professionnels qui dépendent de leur véhicule pour travailler (artisans, commerçants, livreurs...) sont également pénalisés. Les ZFE entraînent des coûts supplémentaires (remplacement de véhicule, amendes...) qui fragilisent leur activité.

Une mesure contestée de longue date

Les motards, mobilisés contre les ZFE depuis plus de 14 ans, dénoncent la mise en place de cette politique publique, au dépend d'une grande partie de la population.

Voir l'article : <https://ffmc.asso.fr/zfe-c-est-au-pied-du-mur-que-le>

« *On purifie l'air des riches en chassant les pauvres* », dit Alexandre Jardin, écrivain, cinéaste, lanceur d'alerte et initiateur du collectif « Les # Gueux ».

Avec le mot d'ordre « Écologie Oui, Exclusion Non », la FFMC et le collectif « Les # Gueux », soutenus par de nombreux maires et élus, seront « dans la place » le samedi 17 mai 2025 et demandent à toutes celles et ceux qui le peuvent de les rejoindre quel que soit leur mode de transport.

Liste des rassemblements partout en France : <https://extranet.ffmc.asso.fr/index.php/s/8bnexkKfGTRy7cd>